

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION LILLE. 184, Rue de Paris PARIS. 43, Bd Hausmann JOURNAL D'INFORMATION

W G D A L L E de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX : ROUBAIX Téléphone 9-51 45, rue de la Gare, 45 TOURCOING Téléphone 9-85 3, rue Fidèle Lehoucq Directeur : Eug. GUILLAUMÉ

LES STATIONS PRÉHISTORIQUES DES ENVIRONS DE SOLESMES

Le hasard a fait tomber sous nos yeux, récemment, un Bulletin de la Société préhistorique dans lequel un de nos concitoyens, M. CHRIS, a versé une très curieuse documentation touchant les stations préhistoriques des environs de Solesmes.

M. CHRIS, natons-nous de le dire, est un homme averti. Pour lui, les époques que nos savants, en leur langage mystérieux, désignent sous les noms de Néolithique, Paléolithique, Magdalénien, Chelleenne, Moustérienne et Aurignacienne, pour ne parler que des plus récentes qui datent à peine de 25 à 75.000 ans, pour lui ces époques n'ont plus de secrets.

Le Musée préhistorique de Baval s'est enrichi des collections offertes gracieusement par ce même savant. Il y a de tout dans ces collections : des silex depuis la fine pointe de flèche jusqu'à ce géant de silex taillé appelé « livre de beurre » à cause de sa forme seulement, car son poids dépasse souvent un kilo. Il y a des poires de silex, des cerceaux, des objets d'ornement pour dames. La technique particulière du Bulletin de la Société préhistorique ne permet pas à ce bulletin d'être lu par les foules.

Nous extrairons donc de son texte quelques indications d'ordre général susceptibles d'intéresser un grand nombre de lecteurs. M. CHRIS note que la région de Solesmes est constituée par des plateaux inclinés vers le N.-O. séparés par de profondes vallées dans lesquelles coulent de rapides rivières. Plateaux constitués par des alluvions quaternaires, terres très fertiles sur lesquelles on cultive en abondance les céréales, le houblon, la betterave à sucre et des fourrages artificiels. De là des industries très prospères : brasserie, sucrerie, meunerie, qui utilisent les chutes d'eau des rivières. M. CHRIS a omis la métallurgie, les tissages et bien d'autres choses, mais il a pris soin d'ajouter qu'en raison de cette prospérité qui se porte également sur l'élevage des chevaux et de vaches laitières, les divers possesseurs du sol en ont enlevé soigneusement les silex qui faisaient obstacle à la culture et usaient prématurément les instruments aratoires.

Passons à l'archéologie. Les réserves souterraines d'eau alimentent de nombreuses sources et de petits puits creusés au gré des convenances des habitants ont fait que de tout temps les hommes se sont plus dans les Solesmois qui leur était propice. Ils y résiderent des la période chelleenne et y demeurèrent jusqu'aux époques de la pierre polie et des dolmens. Un coup de pioche chelleen le prouve qui a été découvert à Quely à l'altitude de 115 mètres.

Au sud de Solesmes, au lieu dit « Le Mourmont », M. CHRIS a exploré minutieusement une station très intéressante qui s'étend sur 6 hectares, à proximité d'une carrière au début du XIX^e siècle. Au lieu dit « Le Mourmont », M. CHRIS a exploré minutieusement une station très intéressante qui s'étend sur 6 hectares, à proximité d'une carrière au début du XIX^e siècle. Au lieu dit « Le Mourmont », M. CHRIS a exploré minutieusement une station très intéressante qui s'étend sur 6 hectares, à proximité d'une carrière au début du XIX^e siècle.

Cela nous semble être tout particulièrement le cas de la ville de Solesmes, et celui des communes de la vallée de la Selle en général.

Une mission scientifique dans le centre africain

Parmi ses membres se trouve un cinéaste Valenciennois

Sous le patronage de la Société nationale de géographie et du Musée d'histoire naturelle, le prince Sixte de Bourbon-Parma, entreprend une nouvelle exploration du centre africain.

Nous apprenons que le prince de Bourbon-Parma, dont on connaît les grandes expéditions coloniales, scientifiques, et qui déjà parcourut la région du Tchad, et qui vient de rentrer d'une exploration périlleuse au sud de la Guinée française dans la région vierge de Tunisie-Huac.

Les membres de cette mission sont au nombre de sept : le prince Sixte de Bourbon, le comte de Béarn, le comte J. de Neufbourg, M. Noret, géologue, le capitaine de l'Armée Nouvelle : M. Jean Goresaud, de Valenciennes, cinéaste, et un chef mécanicien.

La mission quittera Paris le 28 décembre et gagnera Tunis en avion. Elle partira de Tunis le 1er janvier, longer la Tripolitaine, fera escale à Gabès, Fort-Saint, Fort-Flatter, Djidjet, Blima et rejoindra le Tibesti, la région du Tchad, le Wata et reviendra par le Sahara à l'Algérie. Les principaux centres de l'exploration seront le Tibesti, en raison de l'abaissement des routes de demain entre l'Afrique du Nord et le Tchad et le Wadi, région qu'emprunteront les lignes routière et aérienne Dakar-Djibouti.

L'HOMME QUI PRETEND fabriquer de l'or



Nous avons parlé de cet ingénieur russe DUNKOWSKI qui se fit avancer un million par deux sociétés industrielles en vue de mettre au point un procédé de fabrication d'or. L'« inventeur » qui est actuellement en prison à Paris a été autorisé à expulser son appareil à l'École centrale où est venu assister son oncle.

UN ATTENTAT qui aurait provoqué une guerre entre les Soviétiques et le Japon

L'Agence Tass publie l'information suivante : « Le 22 courant, un citoyen dont le nom commencent par la lettre G, collaborateur de commissariat du peuple aux voies et communications, a adressé au collège du Guépéou une déclaration dans laquelle il communique ce qui suit :

« Pendant plus de trois ans, il se trouvait en rapports avec un membre d'une des missions étrangères à Moscou, tout d'abord, en raison de leur goût commun pour les antiquités. Peu à peu, cependant, le membre de la mission étrangère commença à demander au citoyen G. des renseignements sur l'état des chemins de fer dans l'U.R.S.S., particulièrement sur la construction des nouvelles lignes.

« Au cours d'une de ces conversations se glissa cette allusion : « que si un attentat avait lieu à Moscou contre l'ambassadeur du Japon en U.R.S.S., cette circonstance provoquerait la guerre entre l'U.R.S.S. et le Japon ». Le citoyen G., n'ayant pas réagi immédiatement à cette allusion, le membre de la mission étrangère revint quelques jours après, dans une conversation sur le conflit d'Extrême-Orient, et s'attacha à persuader le citoyen G. que « l'attentat contre l'ambassadeur du Japon serait une grande affaire et que le citoyen G. pourrait se charger de cet attentat ».

« Après avoir reçu communication de cette déclaration sur l'activité d'un membre d'une mission étrangère et confirmation de certaines données contenues dans la déclaration du citoyen G., le commissariat du peuple aux Affaires étrangères a exigé du chef de la mission que son collaborateur en question soit « urgente », rappelle de l'U.R.S.S. étant donné qu'en sa qualité de personne jouissant de l'immunité diplomatique, il ne peut pas être traduit devant un tribunal soviétique. »

« La réclamation du commissariat du peuple aux Affaires étrangères, concernant le départ du membre de la mission a reçu satisfaction. »

LE PONT DE L'EUROPE, A PARIS A ÉTÉ RENDU A LA CIRCULATION

Après trois années de travaux, le pont de l'Europe, à Paris, entièrement reconstruit, a été rendu hier dans son intégralité à la circulation normale.

MORT DE PEUR DEVANT L'INCENDIE DE SA MAISON

M. Bourg-en-Bresse, un commencement d'incendie s'étant déclaré dans sa demeure, M. Courdon, 49 ans, représentant, rue de Crouy, est mort de frayeur.

MOTOCYCLISTE TUÉ PAR UNE AUTO

A Montpellier, M. Lamu, limonadier, à Capestang, qui rentrait chez lui à motocyclette, a été renversé par un autobus Grièvement blessé, il a expiré peu après.

LES NAVIRES DE GUERRE DE LA TRANCHE NAVALE 1932

M. Charles Dumont, ministre de la Marine, a, par décision du 23 décembre 1931, donné leur nom aux bâtiments de guerre de la tranche navale 1932. Les quatre croiseurs recevront respectivement les noms de « Gloire », « Marcellin », « Montcalm » et « Chateaubriand ». Le contre-torpilleur recevra le nom de « Mogador ». Le torpilleur s'appellera « Hardi », l'avisio coloniale fera revivre le nom de « Joutroy-d'Abbas », l'inventeur de la navigation à vapeur. Le navire hydrogène a reçu le nom de « Amiral-Mouchet », dont les travaux en hydrogène ont été si importants au siècle dernier.

L'AGRESSION PAR SIX BANDITS DU CHEF DE GARE DE LA SEYNE-SUR-MER

Nous avons relaté hier l'agression dont fut victime le chef de gare de la Seyne-sur-Mer, qui revenait de la succursale d'un établissement de crédit de la Seyne et retourna avec son caissier à son bureau portant sur lui une somme de 200.000 francs. Au retour du «Raidillon», 200.000 francs. Au retour du «Raidillon», 200.000 francs. Au retour du «Raidillon», 200.000 francs.

« SI TU BOUGES, TU ES MORT... »

Les premiers résultats de l'enquête établissent que les agresseurs étaient renégades depuis la veille de façon très précise et savaient que M. Jouve, chef de gare, devait toucher 200.000 francs pour payer le personnel de la gare principale et de la gare de triage de La Seyne.

Les bandits menacèrent M. Jouve et son caissier en lui disant : « Si tu bouges, tu es mort », pendant qu'un autre agresseur s'occupait du chauffeur de taxi qui assista, tout assailli, à la scène et le menaçait de mort s'il lançait des appels au secours.

Leur coup fait, les bandits masqués sautèrent dans leur automobile et s'enfuyèrent vers l'ouest de La Seyne. Le signalement de la voiture des bandits a été transmis aussitôt à la gendarmerie, à la police mobile et à la sûreté. Des ordres ont été donnés pour que des barrages soient établis sur les routes des environs de Toulon et de La Seyne.

Un témoin assista, IMPASSIBLE, A L'AGRESSION Hier matin, les inspecteurs de la brigade mobile Matte et Ollivier ont poursuivi leurs investigations dans les parages de La Seyne.

Il est à présent certain que l'agression a eu plusieurs témoins directs. Deux jeunes gens, MM. Jean-Baptiste Maria et Louis Hippolyte, âgés de 16 ans et employés dans une entreprise du quartier de Bregallion, qui conduisaient ensemble un chariot, ont assisté à l'attentat à une quarantaine de mètres de distance ; mais ils n'ont pu intervenir.

Un troisième témoin a été signalé par M. Amyond, commissaire de police de La Seyne. C'est M. Barthelemy, boucher, qui assista à la scène du haut du chemin qui surplombe la route de la gare.

Enfin, d'après les déclarations des deux premiers jeunes gens, un quatrième témoin se trouvait sur la route, transportant un panier sur ses épaules. Il serait passé pendant l'attaque et « sans s'apercevoir de rien. On va tâcher de savoir le nom de ce promeneur et s'il ne s'agit pas d'un complice qui faisait le guet et qui, à l'occasion, aurait pu tirer main forte. L'enquête a établi, par ailleurs, un fait qui peut paraître suspect : le téléphone de la gare a été un certain temps interrompu peu après l'attentat.

Des chômeurs parisiens ont manifesté pendant la nuit du Réveillon

Divers incidents se sont produits, la nuit de jeudi, vendredi, sur plusieurs points de la capitale. Place Pigalle, à Montmartre, un groupe de chômeurs a été dispersé.

Place Pigalle, à Montmartre, un groupe de chômeurs a été dispersé. Place Pigalle, à Montmartre, un groupe de chômeurs a été dispersé.

Pour la Semaine de quarante heures

DES CONFÉRENCES A LA CHAMBRE Une conférence qui s'est tenue jeudi à la Chambre rassemblait les représentants de la C. G. T. et du groupe socialiste parlementaire.

Représentant le groupe socialiste parlementaire : MM. Raoul Evrard et Roger Salengro. Représentant la C. G. T. : MM. Biot, Chaussy, Lapièrre et Lenoir.

La conférence avait pour objet la préparation d'un projet de loi visant l'institution de la semaine de 40 heures. Une nouvelle conférence se tiendra dès la rentrée des Chambres.

CHYPRE DEVRA PAYER DES DOMMAGES PROVOQUÉS PAR LES RÉCENTS DÉSORDRES

Conformément à la loi de réparations qui vient d'être promulguée, des amendes d'un total de 34.000 livres sterling seront infligées à six villes et 73 localités de l'île de Chypre, pour les dommages causés au cours des récents désordres.

Ces amendes seront payées sous l'aspect d'un impôt ad valorem, astreints tous les chrétiens-orthodoxes, exception faite pour les fonctionnaires du gouvernement. Nicosia, où se produisirent les plus graves désordres, devra payer une amende de 14.000 livres sterling.

UNE RAFFLE SENSATIONNELLE DE LIQUEURS A NEW-YORK

A la veille de Noël, les agents de la prohibition ont opéré une raffle sensationnelle dans plusieurs magasins de liquors. Ils ont saisi pour 50.000 dollars de fournitures diverses, le tout se montant à un million de dollars.

Cent quatre personnes seront poursuivies pour violation des lois de prohibition. Les détectives étaient accompagnés d'ouvriers qui procéderaient immédiatement à la destruction des alambics clandestins.

Notre ALMANACH pour 1932 Publie : des Contes ; des Nouvelles comiques et dramatiques ; des Chroniques intéressantes ; L'ORACLE DE LA VIE des Conseils sur la Mode ; de Médecine ; de T.S.F. ; des Recettes de Cuisine ; Les Tarifs Postaux ; des Devinettes ; Mots pour rire ; Le Cinéma Parlant ; Les Foires et Marchés, etc., etc... 1 fr. 85 Réclamez-le à tous les dépositaires et vendeurs

LE NOËL SPORTIF DANS LA RÉGION



Deux manifestations sportives très importantes se sont déroulées hier, jour de Noël, dans la région. Tout d'abord à Lens, les sociétés nageuses nordistes ont disputé la Coupe de Noël de Natation offerte par le journal « Les Sports du Nord ». — Ensuite, à Lille, les hockeyeurs sélectionnés du Nord (B) battirent l'équipe de Belgique par trois buts à zéro. Nos photos montrent en haut : Les lauréats de l'épreuve de natation qui sont de gauche à droite : Lucien Guillot, 2e des seniors ; François Gouzenon, 1er des juniors ; Paul Sénéchal, vainqueur, toutes catégories. — En bas : Une phase du match de Hockey Nord-Belgique. LIRE LES COMPTES RENDUS DE CES MANIFESTATIONS EN RUBRIQUE « SPORTS ».

L'assassin du bijoutier de l'Avenue Mozart sera exécuté ce matin

Georges Gauchet, l'assassin de M. Danenhöver, le bijoutier de l'avenue Mozart, sera exécuté ce matin à l'aube, boulevard Arago, à Paris.

CONDAMNÉS POUR UNE ESCROQUERIE DE PRÈS D'UN MILLION

Georges-Alfred-Edmond Duhamel, âgé de 47 ans, comptable, à Saint-Vincent (Yonne), devenu directeur de l'Imprimerie de coopératives de reconstruction de la Meuse, fit la fête et monta une confiture qui tomba en déconfiture.

Une expertise dans les comptes des coopératives de reconstruction de la Meuse, avec la complicité de Ferdinand Perpillot dit « de Pesloli », avait détourné ou dissipé 963.811 fr. 40 au préjudice du groupement de reconstruction immobilière de la Meuse et des coopératives adhérentes.

Le tribunal de Bar-le-Duc a condamné Duhamel à deux ans de prison et 500 fr. d'amende ; Perpillot à trois ans et 1.000 fr.

LE CHANTEUR CHALIAPINE VA TOURNER UN FILM DE CHARLIE CHAPLIN

Le fameux chanteur russe Chaliapine fera, dit-on, à une date encore indéterminée, ses débuts dans un film parlant, dont le scénario a été spécialement écrit pour lui par cet autre grand artiste : Charlie Chaplin.

Les négociations, révèle le message, furent particulièrement laborieuses. Chaliapine, en effet, exigeait 1.000 livres sterling par jour pendant toute la durée de la préparation du film et, ultérieurement, 5 % sur les recettes.

Tout dépendra, en fait, de l'arrangement que Chaliapine fera avec son directeur, grâce à la rencontre, il y a quelques semaines des deux artistes à Biarritz. Sauf circonstance imprévues, le film sera tourné à Londres et le scénario sera écrit en anglais, en français et en allemand.

UNE MORT ATROCE SUR UN ASCENSEUR

M. John Olsen, gérant d'un immeuble dans Nassau Street, à New-York, se trouvait sur le toit d'un ascenseur qu'il réparait, lorsque celui-ci se mit en mouvement pour une cause qui n'a pu être déterminée, et projeta le malheureux contre le plafond du dernier étage. L'ascenseur descendit puis remonta, toujours avec M. Olsen sur le toit, et poursuivit sa course une douzaine de fois.

La police intervint enfin et réussit à arrêter l'ascenseur. Mortellement blessé, M. Olsen expira dans d'atroces souffrances pendant son transport à l'hôpital.

UN SOLDAT SE TUA EN CHASSANT DES RATS

Importuné la nuit par des rats, le soldat Roger Mouton, du 35e d'aviation, à Thionville, s'étant levé pour tuer un couple de mousquetaire sur les rongeurs. Mais Mouton ayant trébuché, son arme se déchargea Grièvement blessé au ventre, le malheureux fut transporté à l'hôpital militaire de Metz, où il succomba, malgré une intervention chirurgicale.

MORT DU PEINTRE P. LAPRADE

On annonce la mort, à Fontenay-aux-Roses, de l'artiste peintre Pierre Laprade. Pierre Laprade était né à Narbonne. Il était âgé de 66 ans.

ON A FÊTÉ HIER A SAINT-MAURICE-LILLE M^{lle} BLAECKE PRIX DE VERTU

Le Comité du Commerce et des fêtes de Saint-Maurice a fêté vendredi, une jeune héroïne lilloise, dont nous avons déjà parlé, qui, dans le cadre familial, s'est grandement distinguée par son noble dévouement. Simplement, rappelons les faits : Quelques mois avant la guerre, une brave femme de Fives, Mme Blaecke, décéda, laissant en deuil son mari et six enfants. L'aînée, Marie-Madeleine, avait 12 ans. Son très jeune âge ne l'empêcha pas de comprendre son devoir. Et, avec un dévouement de toutes les heures, elle fut la « petite maman », qui éleva les plus petits, confiant à ses soins. Elle les guida, les soigna, sans ménager sa peine. La cuisine, la lessive, le raccommodage, le nettoyage de la maison, l'éducation des petits, tout cela, ce fut son domaine. L'œuvre accomplie fut d'autant plus méritoire que dès le mois d'août 1914 le père dut partir à la guerre. Terrible période, pendant laquelle il fallut doubler de dévouement, se priver parfois du nécessaire pour assurer l'existence d'autrui. Ce fut si bien fait que, quand M. Blaecke revint de la grande tourmente, il trouva toute sa petite famille en bonne santé.

Les premières années d'après-guerre, la jeune fille s'occupa de concert avec le père de famille, de l'instruction des enfants. A l'heure présente, l'aîné des garçons est tailleur, comme son père et exerce sa profession à Paris. Il gagne sa vie et a lui-même un petit garçon.

Le second enfant élevé par Mlle Marie-Madeleine Blaecke, se prénomme Robert. Il est voyageur de commerce ; le troisième, Marcel, est employé, et est marié depuis un an. Le quatrième, Pierre, exerce la profession d'ébéniste. Bienôt, il doit partir au service militaire. Enfin, le plus jeune, Jean, qui a 8 ans, est destinataire à la Cie de Fives-Lille.

Comme on peut s'en rendre compte, les cinq frères de Mlle Marie-Madeleine Blaecke n'ont pas à se plaindre de leur petite maman.

UN DÉVOUEMENT BIEN RÉCOMPENSÉ

L'Académie française a bien agi en décernant un prix de 2.000 francs à Mlle Marie-Madeleine Blaecke.

Toute une vie de sacrifice est de la sorte récompensée officiellement. Certes, la distinction qui lui échut n'ajoute rien au mérite de la bénéficiaire de cette distinction. Quand même, elle

LE CONFLIT SINO-JAPONAIS

LE CABINET JAPONAIS SERAIT DÉCIDÉ A DISSOUDRE LA DIÉTÉ

On mande de Tokio à l'Agence Reuter : « On annonce de bonne source que le cabinet a décidé de dissoudre la Diète et de recourir à des élections générales, dès l'ouverture de la session parlementaire de France, à Lille. Au cours de cette séance, M. Guillaume de Tarde, maître des requêtes au Conseil d'Etat, fera une conférence sur le sujet suivant : « Souvenirs du Maroc, 1914-1915 ».

UNE ESCARMOUCHE PRÈS DE MOUKDEN

On mande de Moukden, à l'Agence Reuter : « Un groupe de soldats chinois habillés en civil a tiré dans la banlieue de Moukden, sur un détachement de police japonaise commandé par deux officiers. Les « chinois » sont en fait des soldats du 25^e décembre, si le parti Minsetto, qui constitue l'opposition, tente d'insérer dans la réponse au discours du trône, un amendement refusant au Gouvernement l'assentiment à un tel amendement n'est pas proposé, on presume que le Gouvernement ajournera la dissolution à une date plus éloignée. »

UN VILLAGE ATTAQUÉ ET PILLÉ PAR DES BANDITS

Inquante bandits ont attaqué Lunobun, près de Moukden. Après avoir fait usage de mitrailleuses, ils ont pillé le village et rançonné les habitants. Les bandits ont été poursuivis et après un combat ont chassé les bandits.

LE JEUNE MARIÉ QUI, A AVENNES, TENTA DE SE SUICIDER EST MORT A L'HÔPITAL DE MAUBEUGE

Il y a environ trois semaines, nous relations un pénible drame qui s'était déroulé à la sortie du Tribunal d'Avesnes. Appelé par l'instruction de son divorce, un jeune comptable de Roubaix, M. Georges Guisard, marié depuis peu de temps et qui avait vu la mesentente s'installer dans son ménage, s'était tiré une balle de revolver dans l'abdomen.

Transporté à Maubeuge le blessé fut hospitalisé à l'établissement St-Nicolas. Depuis quelques jours son état avait empiré très sérieusement. La paralysie gagnait ses membres et en dépit de tous les soins, M. Guisard vient de céder des suites de son geste de désespoir.

DEUX PASSANTS RENVERSÉS PAR UN MOTOCYCLISTE QUI S'EST TUÉ DANS SA CHUTE

Jean Le Brix, âgé de 34 ans, agent militaire au district de Brès, qui conduisait un motocyclette avec sa femme, a renversé deux promeneurs, rue Saint-Marc, et s'est fracturé le crâne en tombant. Le malheureux est mort à l'hôpital. Mme Le Brix et les deux passants blessés ont été transportés à l'hôpital de la rue de Valenciennes.

DIX VICTIMES DE L'ÉCROULEMENT D'UN IMMEUBLE A PORT-ÉLISABETH

A Port-Élisabeth un immeuble en démolition s'est soudainement écroulé et a enseveli sous ses débris un magasin voisin, où plusieurs personnes faisaient des emplettes à l'occasion de Noël. On travailla fiévreusement à dégager les victimes.

« Jusqu' » il y a cinq morts et deux manquants. Trois personnes ont été réveillées des décombres, grièvement blessées.

VIOLENTE TEMPÊTE EN ESPAGNE

Une violente tempête a fait rage, pendant la nuit, sur la côte sud-ouest de l'Espagne. Quatre cadavres ont été rejetés sur la plage dans les environs de Cadix. De nombreuses embarcations légères sont venues s'échouer sur la côte.